



Schreiner Netzwerk Zentralschweiz

Jahresbericht 2019

Geschätzte Vorstandskollegen, liebe SNZ Mitglieder

Gerne berichte ich euch über das vergangene Vereinsjahr 2019. An der letzten GV am 19. Mai 2019 durfte ich das Präsidium von Markus Villiger, der den Verein sechs Jahre lang geführt hat übernehmen. Bei meinem ersten Rückblick freut mich die jeweils durchwegs gute Beteiligung an den fünf Anlässen, die der Vorstand organisiert hat. Ein herzliches Dankeschön für euer Vertrauen. Gerne fordere ich euch alle weiterhin auf, zahlreich an unseren Veranstaltungen teil zu nehmen und den Vorstand beim Gestalten der Zukunft zu unterstützen.

Zu unseren Aktivitäten vom vergangenen Vereinsjahr:

19. Mai 2019, Generalversammlung, Kriens

Zur 12. Generalversammlung traf sich der SNZ bei unserem Gönner Herzog Elmiger AG in Kriens. Wie letztes Jahr möchte der SNZ- Vorstand den Anlass unserer GV nutzen, um einen weiteren langjährigen Gönner zu besuchen. Herr Marcel Zosso begrüsst uns und nimmt uns auf einen interessanten Betriebsrundgang durch das Lager, Verkaufsladen und Bürolokal mit. Besonders staunten wir über die seltenen Massivhölzer und das grösste Furnierlager der Schweiz mit 120 Holzarten.

Nach der Führung eröffnete Markus Villiger die ordentliche GV mit 23 stimmberechtigten Mitgliedern. Nicht ohne Grund verlief die GV speditiv, denn uns offerierte anschliessend Marcel Zosso die wohl verdienten kühlen Getränke. Unser Besuch wurde von Marcel Zosso und allen SNZler gegenseitig gewürdigt.

16. Mai 2019 Goll Orgelbau, Luzern

Im Jahr 2018 feierte die Firma Goll Orgelbau in Luzern ihr 150-jähriges Jubiläum. Ein Grund mehr diese Traditionsfirma kennenzulernen. Roland Stirnimann unser Aktuar organisierte diesen Anlass. Der Geschäftsführer Simon Hebeisen und Lukas Goll begrüssen uns vor der Pfarrkirche St. Katharina in Horw. Was normalerweise nur von aussen betrachtet werden

kann, durften 17 Hölzige dieses Mal von innen bestaunen. Die neu eingebaute Orgel von 1996 wurde uns über alle Sinne vorgestellt. Zuerst erfreute uns eine Kostprobe für die Ohren und anschliessen erklärten uns die Beiden alle mechanischen Feinheiten wie diese Töne in der Orgel entstehen können. Mehrmals zeigte sich das grosse Staunen in den Gesichtern der SNZler.

In die Werkstatt im Tribtschenquartier spitzten alle wieder ihre Ohren und hörten interessiert den Ausführungen und Geschichten von Simon und Lukas zu. Fast ehrfürchtig erkennen alle Schreiner, das handwerkliche Geschick der Orgelbauer.

12. September 2019 Verkehrshaus Luzern

Wer kennt das Verkehrshaus nicht? Normalerweise bestaunen wir die Eisenbahnen, Flugzeuge und vieles mehr zu Tageszeiten. Bei einer speziellen Führung ausserhalb der Öffnungszeiten wurde den 15 SNZ Nachtschwärmern die Mobilität nach Sonnenuntergang und vieles mehr gezeigt. Frau Manuela Handelsmann führte uns mit interessanten Geschichten durch die dunklen und verlassenenen Hallen. Zu später Stunde gab es für die hungrigen noch ein grosses «Gordon Blöö» im Restaurant Würzenbach.

19. Oktober 2019 Eisstockschiessen, Eiszentrum Luzern

Als klassische Randsportart könnte man das Eisstockschiessen bezeichnen. Es hat eine gewisse Ähnlichkeit mit dem Curling. Damit dieses Brauchtum wieder mehr allgemeine Aufmerksamkeit erlangt, haben sich 20 kälte- und rutschfeste SNZler aufs Eis gewagt. Unter fachkundiger Instruktion von zwei dipl. Eisstockausbilderinnen, wurden wir in die Regeln und die Wurftechnik herangeführt. Im Spiel überzeugte die SNZ Delegation vor allem mit überdurchschnittlich hohen Stilnoten und weniger mit präzisen Würfeln in die näher der Daube. Den hart umkämpften Turniersieg hat sich das Team «grün» verdient. So, nachdem alle Füsse abgekühlt waren, wechselten wir zum gemütlichen Teil in Restaurant N'ICE und wurden mit einem feinen Nachtessen verwöhnt.

4. Januar 2020 Neujahrsessen, Zugerberg

Idyllisch abgelegen und für Besucher nur zu Fuss erreichbar, steht das Restaurant «Hintergeissboden» auf dem Zugerberg. Organisiert hat das diesjährige Neujahrsessen Markus Villiger, unser Ex-Präsident. Auch dieses Jahr treffen sich am früh Abend 27 Mitglieder inkl. Begleitung bei der Talstation Schöneegg, um mit der Standseilbahn die 366 Höhenmeter zu bezwingen. Nach der knapp 10 minutigen Bergfahrt, verwöhnte uns auf dem halbstündigen Fussmarsch die grossartige Aussicht Richtung Zug und Vierwaldstättersee.

Begrüsst wurden wir beim Eintreffen von der Wirtin Manuela Pally auf dem Hintergeissboden mit Glühwein und Lebkuchen. Das Küchen- und Servierpersonal verwöhnte uns auch beim anschliessenden Essen inkl. Dessert. Um 22 Uhr machte sich die erste Delegation wieder auf den Rückweg. Wie lange die «SNZ-Überhöcker» noch blieben, entzieht sich meinem Wissen. Näher Auskünfte sind bei Markus Villiger zu bekommen.

- Zum Bereich Mitglieder und Gönner:

Neumitglieder:

An der letzten Generalversammlung durften wir drei Mitglieder aufnehmen. Reto Weilenmann, Manfred Kälin und Thomas Graber. Mit Tobias Stulz und Fabien Laferma schlage ich euch an der GV 2020 zwei weitere Neumitglieder zur Aufnahme vor. Mit Swiss-Soft Solutions GmbH, vertreten durch Marco Russo haben wir einen neuen Gönner. Noch einmal herzlich willkommen im SNZ.

Leider hat es auch einige Austritte gegeben. Roland Meimo, Fabian Kritzler, Bruno Krucker, Nicklaus Bucher, David Baumann.

- Zum Vorstand, Organisation & Gönner:

Am 09. Juli 2019 traf sich der neue zusammengesetzte Vorstand zur ersten Sitzung im Rest. Thorenberg. Aufgaben und die neuen Rollen wurden besprochen und die nächsten Termine beschlossen. Der Vorstand setzt in der Kommunikation voll auf die Online- Plattform Clubdesk. Dadurch, dass der Verein komplett über dieses Tool organisiert ist, erleichtert es uns die Vorstandsaufgaben erheblich.

Mit wenigen und speditiven Vorstandssitzungen ist es dem Vorstand gelungen, Ideen schnell in gute Anlässe umzusetzen. Die gute Beteiligung an allen Veranstaltungen zeigt, dass wir mit der Auswahl unserer Themen

die Mitglieder zum Mitmachen bewegen konnten. Wie immer sind alle anstehenden Anlässe auf der Homepage aufgeschaltet.

Meinen Vorstandskollegen an dieser Stelle ein ganz herzliches Dankeschön für eure tatkräftige Unterstützung. Es hat mir Freude gemacht, mit euch mein erstes Jahr als Präsident einen aktiven Verein zu führen.

Ein ganz spezieller Dank richte ich an alle unsere treuen Sponsoren, die unsere Aktivitäten finanziell oder bei einem Anlass unterstützen. Ich bitte alle unsere Mitglieder diese bei ihren Geschäften zu berücksichtigen.

Der SNZ lebt durch eure aktive Teilnahme an unseren Anlässen, darum freue ich mich auf die schönen Begegnungen im neuen Vereinsjahr.

Der Präsident im April 2020
Stefan Portmann